



Festival de Arquitectura Urbana TAC! 2024

MIVAU presenta la tercera edición de TAC! Festival de Arquitectura Urbana en La Casa de la Arquitectura

- El Secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura, Iñaki Carnicero, inaugura el acto con el que arranca la tercera edición del festival TAC! en el que se han presentado las bases del concurso de ideas
- Hasta el 2 de abril está abierto el plazo para la presentación de propuestas de pabellones temporales para las ciudades sede de esta edición: Vigo y San Fernando
- Esta tercera edición del festival se celebrará en el mes de junio en Vigo (Pontevedra) y en septiembre en San Fernando (Cádiz) para reflexionar en torno al uso y diseño del espacio público y la regeneración de los espacios urbanos

Madrid, 21 de febrero de 2024.- El Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana (MIVAU) ha presentado hoy la tercera edición del Festival TAC! de Arquitectura Urbana. El acto, que ha tenido lugar en la sede de La Casa de la Arquitectura, ha sido inaugurado por el secretario general de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura, Iñaki Carnicero. En el mismo, también han participado el alcalde de Vigo, Abel Caballero, la alcaldesa de San Fernando, Patricia Cavada, la directora de la Fundación Arquia, Sol Candela, y el director artístico del festival, Javier Peña.

En su intervención el secretario general, impulsor del festival, ha puesto en valor que TAC! es una iniciativa del Ministerio para “apoyar e impulsar el talento de nuestros jóvenes arquitectos y arquitectas, dando oportunidad en muchos casos a que desarrollen su primera obra, fomentando la creación de puentes y lazos de unión entre la innovación y la experimentación, permitiendo que den vida a sus ideas a través de la construcción de los pabellones temporales en las ciudades sede de esta edición: Vigo y San Fernando”.



Asimismo, ha destacado que a través de TAC! “promovemos y acercamos los principios y valores de la arquitectura a la sociedad, dando así cumplimiento al mandato de la Ley de Calidad de la Arquitectura, así como también generamos un impacto muy positivo en nuestras ciudades”. “Promoviendo cambios muy significativos que reverberan en la sociedad en su conjunto, poniendo de manifiesto cómo la arquitectura es un potente agente transformador, creando entornos más inclusivos, sostenibles y respetuosos con el medio ambiente, mejorando en definitiva la calidad de vida de las personas”, ha explicado.

La tercera edición del festival se celebrará del 13 de junio hasta 14 de julio en la Puerta del Sol de Vigo, que acogerá el primero de los pabellones temporales. Poco después, el segundo pabellón estará instalado entre el 23 de septiembre y el 14 de octubre en la céntrica Plaza del Rey de San Fernando, en línea con la reflexión propuesta para esta edición, que gira en torno al uso y diseño del espacio público y la regeneración de los espacios urbanos desde la óptica de la pequeña escala, lo doméstico y la proximidad.

La presentación de TAC! ha servido también para anunciar el lanzamiento de las bases de la convocatoria del concurso de ideas, cuyo plazo estará abierto hasta el 2 de abril, en la que arquitectos y arquitectas menores de 45 años podrán presentar sus propuestas de pabellones temporales. Se puede tener más información y acceder a las bases de la convocatoria a través del siguiente enlace: <https://lacasadelaarquitectura.es/recurso/publicadas-las-bases-de-la-convocatoria-de-la-3/efb88da0-cc43-baca-1c1f-94cab7f5cfd9>

Ciudades TAC! 2024: Vigo y San Fernando

En un momento en que las transformaciones urbanas están en el foco del debate arquitectónico y social, la reflexión en torno a los espacios centrales de la ciudad —habitualmente punto de encuentro para muy diversos usos y actividades—, la regeneración urbana y el uso del espacio público serán el hilo conductor de las propuestas de pabellones para Vigo y San Fernando.

La candidatura de Vigo, presentada por el Concello de Vigo con el apoyo del Colegio Oficial de Arquitectos de Galicia, TAC! 2024, muestra un espíritu transversal entre prácticas y políticas locales que permitirá profundizar en las transformaciones urbanas llevadas a cabo por esta ciudad singular forjada a partir de un tejido industrial.



Por su parte, en el caso de San Fernando, presentado por su Ayuntamiento, se destaca el concepto del espacio público como componente vital, donde la cultura se convierte en motor de cambio y dinamizador de la economía y el empleo en la ciudad, creando espacios públicos multifuncionales para la interacción social y la expresión cultural, y el diálogo entre una amplia diversidad de personas, diseñados y gestionados de manera tal que garanticen el desarrollo humano, y que promuevan la convivencia, la conectividad y la inclusión social.



Anteriores ediciones de TAC! Festival de Arquitectura Urbana

Reivindicar la arquitectura como herramienta de transformación social y respuesta ante los nuevos retos del diseño urbano ha sido una cuestión central en todas las ediciones de TAC! desde su nacimiento en 2022.

Como primera Ciudad TAC! Granada tuvo como epicentro el pabellón temporal en la plaza de Humilladero y la Escuela Técnica Superior de Arquitectura de la Universidad de Granada. El proyecto ganador fue AIRE, diseño de P+S Estudio de Arquitectura, del que el jurado destacó la combinación de un material natural, con gran tradición artesana local, con un sistema de estructura modular que ofrece un espacio de cobijo en diálogo con la gran escala de la ciudad.



La segunda edición de TAC!, celebrada en València y San Sebastián en 2023, contó con dos pabellones que destacaron por el papel fundamental de la arquitectura ante los desafíos a los que se enfrenta el entorno urbano en tiempos de emergencia climática. Los proyectos ganadores fueron en Valencia el pabellón Mediterráneo, diseñado por arquitecto pontevedrés Manuel Bouzas y ubicado en la Plaza del Músico López Chávarri en València, y el pabellón Lost Forest, de los arquitectos madrileños Julia Ruiz- Cabello Subiela y Santiago del Águila, ubicado en la explanada de Sagüés, como proyecto ganador en un festival que colabora con el Departamento de Planificación Territorial, Vivienda y Transportes del Gobierno Vasco, el clúster Habic, el Instituto de Arquitectura de Euskadi y la Bienal Internacional de Arquitectura de Euskadi Mugak.

Sobre TAC! Festival de Arquitectura Urbana

TAC! Festival de Arquitectura Urbana es una iniciativa puesta en marcha desde la Secretaría General de Agenda Urbana, Vivienda y Arquitectura del Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana, en colaboración con la Fundación Arquia, que está dirigida a jóvenes arquitectos y que nació con una vocación anual.

La misión de este festival es unir la arquitectura contemporánea y la práctica joven con la reflexión sobre lo urbano y lo social a través de la construcción de un pabellón temporal. Cada edición se compone de dos convocatorias: un llamamiento para ser Ciudad TAC! y un concurso de ideas para la creación del pabellón temporal.